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Оставайтесь с нами
Завершается подписка на первое полугодие 2019 года. Полу-

годовой комплект районки будет стоить 548 рублей 10 копеек, на 
три месяца – 274 рубля 05 копеек, на месяц – 91 рубль 35 копеек. 

Для льготной категории граждан – ветеранов ВОВ, инвалидов 
I и II групп – на 6 месяцев 479 рублей 28 копеек, на три месяца 
– 239 рублей 64 копейки, на месяц – 79 рублей 88 копеек при 
предъявлении документа, подтверждающего льготу.

Газету можно также выписать и у нас в редакции, стоить в этом 
случае она будет 282 рубля на полгода. Но это при условии, что 
забирать подписчики её должны каждый раз самостоятельно. 
Бызовцы и скородумцы газету могут выписать по этой же цене. 
Редакция будет доставлять периодическое издание в магазины 
этих населённых пунктов (в Бызово - «Круиз» по улице Рабо-
чей, и «Родник» по улице Советской; в Скородуме в магазин, 
находящийся по адресу: улица Центральная, 84).

Жителям д. Чёрной и с. Упорово, желающим получать газету 
с доставкой на дом, стоимость издания на 6 месяцев составит 
390 рублей, на три месяца – 195 и на месяц – 65 рублей. Об-
ращаться по телефонам: 3-18-40, 3-14-03 или в редакцию.

Обозначили бизнес-перспективы

19 декабря в администрации Упоровского района прошло заседа-
ние совета по развитию малого и среднего предпринимательства. 
Его участниками стали представители бизнеса, органов местного 
самоуправления и структур, оказывающих поддержку предприни-
мателям. Также заседание посетили сотрудники налоговой службы. 
Участники встречи ознакомились со списком Инвестиционных 
предложений и итогами развития бизнеса на территории района 
в 2018 году, узнали о поддержке, которую оказывает фонд «Инве-
стиционное агентство Тюменской области». 

Можно получить консультацию

В Упоровском Центре занятости населения организован кон-
сультационный пункт для граждан предпенсионного возраста 
по вопросам трудоустройства и профессионального переобуче-
ния. Приём ведёт ведущий инспектор службы Татьяна Зоммер. 
Она готова рассказать о возможностях поиска работы, полу-
чении дополнительной специальности. Также специалисты 
Центра окажут содействие в открытии своего дела и предложат 
методики психологической и социальной адаптации.

Волейболистки на первенстве УФО

Команда девочек 2006 года рождения из Упоровского района 
на этой неделе приняла участие в первенстве Уральского Феде-
рального округа по волейболу. По результатам игр предваритель-
ного этапа наши спортсменки одержали победы над командами 
Нового Уренгоя, Губкинского, одной из команд Екатеринбурга. 
В финальную часть соревнований подопечные Дарьи Нориной 
вышли в числе шести лучших команд. В четверг они начали 
серию заключительных встреч в борьбе за призовые места.

Путёвка в сборную

Школьник из Упорово Илья Комольцев стал членом сбор-
ной Тюменской области по настольному теннису. Этому по-
способствовало занятое им пятое место на турнире в рамках 
фестиваля памяти Владимира Хромина в Тюмени. Недавно 
спортсмен побывал на двухнедельных сборах в Архангельском 
клубе, где занимаются сильнейшие теннисисты страны. Там 
же тренировалась и стала мастером спорта наставник Ильи  
Александра Заморова. 

Картингисты в числе лучших 

Команда юных пилотов «ЦРМП Упорово» завоевала брон-
зовую награду в рамках первого этапа областного чемпионата 
по картингу, который прошёл в Тюмени. В личном первенстве 
у юных спортсменов 7 наград. Золотые медали у самых ма-
леньких картингистов - Тимофея Цулина и Стаса Белокурова, 
выступавших в классах «Микро» и «Супер-мини». В классе 
«Хонда» серебряные награды в своих возрастных категориях 
получили Константин Березинский и Артём Дубровин. Бронзо-
вые награды домой привезли Вадим Филимов, Данил Метлев и 
Даниил Яшнов. В командном зачёте наши гонщики опередили 
сборные Тобольска, Ялуторовска и села Половинное Курган-
ской области. На первом месте в итоге команда Тюменского 
района, на втором - города Тюмени. 

Подготовила Вера ЛИПУХИНА.

Уважаемые работники и ветераны 
энергетической отрасли Тюменской области!

Поздравляю вас с профессиональным праздником!
Качественная и надёжная работа тюменской энерго-

системы во многом определяет конкурентоспособность 
региональной экономики, инвестиционную привле-
кательность, развитие новых высокотехнологичных 
производств. От добросовестного труда энергетиков 
напрямую зависит благополучие и комфорт тюменцев.

Сегодня в Тюменской области успешно функциониру-
ет крупнейший электроэнергетический комплекс, мощ-
ности которого могут обеспечить потребности не только 
нашего региона, но и соседних. Благодаря модернизации 
производственных процессов и оборудования, внедре-
нию новых инновационных технологий и форм работы 
с потребителями,  профессионализму и ответственности 
работников, их оперативным и слаженным действиям 
обеспечена бесперебойная работа энергосистемы. 

Уверен, бесценный опыт ветеранов отрасли, высо-
кая компетентность нынешних специалистов будут и 
в дальнейшем гарантом энергетической безопасности 
Тюменской области. Спасибо вам за самоотверженный 
труд и преданность избранному делу!

Желаю всем вам безаварийной работы, новых успехов 
и достижений, крепкого здоровья и счастья! 

Александр МООр, губернатор Тюменской области. 

Уважаемые работники и ветераны энергетики!
Примите искренние поздравления с профессиональ-

ным праздником!
Энергетическая отрасль является одной из базовых 

отраслей экономики, от устойчивого и эффективного 
функционирования которой зависят стабильная работа 
на производстве и  благополучие в домах. Вы обе-
спечиваете жителей района, а также все предприятия 
и организации жизненно необходимыми благами — 
электроэнергией и теплом. 

Ваши знания и профессионализм, готовность в лю-
бой экстремальной ситуации действовать слаженно и 
оперативно способствуют успешному решению про-
изводственных задач. В любое время года, в любых 
погодных условиях вы обеспечиваете комфорт и уют в 
повседневной жизни каждого человека.

Отдельно хочу сказать слова благодарности ветеранам 
отрасли. Вы своим добросовестным трудом создали 
надёжную и эффективно функционирующую энерге-
тическую систему района.

Дорогие энергетики! От имени всех жителей нашего 
района примите искренние слова благодарности за 
добросовестность и преданность своему делу. Желаю 
вам здоровья и благополучия, успехов в нелёгком, но 
таком необходимом труде!

 Леонид САУКОВ, глава района.

22 декабря - День энергетика

22 декабря профессиональ-
ный праздник – День энерге-
тика. Он приходится на один 
из самых коротких световых 
дней в году. Утверждён он 
был в 1966 году Указом Пре-
зидиума Верховного Совета 
СССР в память о дне принятия 
Государственного Плана Элек-
трификации России (ГОЭЛРО) 
на восьмом Всероссийском 
съезде Советов 1920 года. 

О буднях энергетиков на-
кануне праздника мы решили 
побеседовать с начальником 
электрических сетей (РЭС) 
Упоровского района Констан-
тином МОГУТОВЫМ.

- Константин Анатольевич, 
какие задачи для вас, как для 
руководителя, являются при-
оритетными?
-  Главная наша задача -  

бесперебойное обеспечен ка-
чественной электроэнергией, 
снижение потерь, соблюдение 
правил техники безопасности 
работниками и гражданами. Но 
вся эта работа не может быть 
эффективной без повышения 
уровня ответственности нашего 
коллектива. 
- Случаются ли перерывы 

в электроснабжении, и по 
каким причинам это может 
быть?
- Аварий как таковых в этом 

году не было. Плановые от-
ключения происходят в связи с 
реконструкцией подстанций в 
селах Упорово и Буньково. Надо 
сказать, что работа в электри-
ческих сетях без отключения 
невозможна. Для безопасного 
производства работ в нашей 
профессии это бывает необхо-
димо. Мы устанавливаем при-
боры учёта электроэнергии, что 
предотвращает возможность 
её хищения. Энергосбытовая 
компания подаёт нам инфор-
мацию о нарушителях, и тогда 
мы производим отключение 
потребителей.
- Максимум нагрузок вы-

падает на осенне-зимний 
период, есть ли трудности с 
поставкой электроэнергии?
- Да, осенью в связи с уборкой 

урожая, а зимой из-за низких 
температур у нас есть более за-

Константин Могутов: «Главная наша задача - бесперебойное 
обеспечение потребителей качественной электроэнергией».

груженные подстанции в Упоро-
во, Емуртле, Пятково. Остальные 
линии в пределах нормы. Мы 
стараемся выполнить план, про-
водим все необходимые работы 
по обеспечению района каче-
ственной электроэнергией. 

Если потребитель желает под-
ключиться к линии, имеет при 
себе все правоустанавливающие 
документы, то мы в течение 4 
месяцев выполняем подключе-
ние, согласно договору прово-
дим строительные работы. Если 
обращение первое, то в одно-
квартирном доме такая услуга 
обойдётся в 550 рублей. При по-
вторном обращении стоимость 
будет уже порядка десяти тысяч 
рублей.
- Подводя итоги года, что 

вы можете сказать о прове-
дённой работе? 
- Мы выполняем работу в со-

ответствии с планом. За 2018 год 
отремонтировано 28,43 км линий 
электропередач, 84 технологиче-
ских присоединения юридиче-
ских и физических лиц, в том чис-
ле построены трансформаторная 
подстанция ИП Могутова - цех 
по переработке древесины, ООО 

СИПЕК - многоквартирный дом 
по улице Сибирской.

 В Буньково и Упорово на пол-
миллиарда рублей проведена 
реконструкция подстанций. По 
району в распределительных 
сетях прошли капитальные ре-
монты, вырублены деревья, 
которые влияют на замыкание 
и обрыв линий.

Наши сотрудники участвовали 
в учениях по отработке взаимо-
действия ДЗО ПАО «Россети» по 
ликвидации аварийных ситуа-
ций в ЭСК ПАО МРСК Северного 
Кавказа. Это В. А. Ширшов, А. А. 
Березинский, они же участво-
вали и в учениях по отработке 
взаимодействий по ликвидации 
аварийных ситуаций АО «Тюме-
ньэнерго» Тюменские распреде-
лительные сети.
- Ваши пожелания коллек-

тиву в канун  профессиональ-
ного праздника.
- Я хочу поздравить коллег 

с Днём энергетика и пожелать 
всем здоровья, счастья, успехов 
в труде, чтобы в каждой семье 
были благополучие, достаток и 
уверенность в завтрашнем дне.

Надежда УФИМЦЕВА.

Благодаря им день становится дольше



                             22 декабря 2018 г. 2 стр.  ЗНАМЯ ПРАВДЫ  

КонкурсНаше здоровье

Социально незащищённым 
жителям области возместят 
затраты на приобретение обо-
рудования для цифрового 
телевидения.

Министерство цифрового 
развития, связи и массовых ком-
муникаций Российской Федера-
ции утвердило и опубликовало 
план поэтапного отключения 
аналогового телерадиовещания 
федеральных каналов в регионах 
России.

Тюменская область включена 
во второй этап перехода на циф-
ровое телевидение: отключение 
аналогового вещания будет 
произведено 15 апреля 2019 
года. При этом за неделю до 
установленной даты на экранах 
телевизоров зрители увидят 
предупреждение о предстоящем 
отключении аналогового сигна-
ла, после чего вещание будет 
прекращено.

19 декабря третье чтение про-
шла инициатива, направленная 
на обеспечение людей, прожи-
вающих в населённых пунктах 
РФ, не охваченных цифровым 
телерадиовещанием, доступом 
к обязательным общедоступным 
телерадиоканалам посредством 
действующих сетей связи спут-
никового телерадиовещания.

Конкурс «Новогодняя частушка» финишировал. Отрадно, 
что он всколыхнул людей на творчество. В редакцию посту-
пило большое количество частушек. Многие наши читатели 
оказались настоящими профессионалами в сочинительстве. 
Авторы на заданную тему – Год Свиньи – выразили свои 
чувства, отношение к персонажу, метко высмеяли недостатки 
нашей жизни или, наоборот, восхитились действительностью.

Начать обзор хочу с частушки Варвары ПАУТОВОЙ из 
Масалей:

Разрешите вам напеть
Новые частушки
И поздравить наш народ 
С Годом жёлтой хрюшки.
Зинаида УФИМЦЕВА из Осеевой надеется на то, что символ 

года принесёт всем удачу:
Год Собаки уйдёт вскоре,
Прорывается Свинья.
Всем удачи, счастья море
Всем нахрюкает она.
Нина ТРАПЕЗНИКОВА из Пятково тоже уверена, что в сле-

дующем году всё будет у нас хорошо. Ну что ж, говорят, мысли 
материализуются, поэтому будем надеяться, что так и будет:

Не грустите, земляки,
Скоро Год Свиньи придёт.
Жизнь у нас наладится,
С проблемами мы справимся.
Вообще, надо отметить, что много частушек сочинили пят-

ковцы. Валентина ЗАМОРОВА, видоизменив пословицу «Кто 
не работает, тот не ест», написала:

Кто по стайке топает,
Тот свинину лопает.
А не ходит лишь в загон,
Тот, кто хлещет самогон.
Её односельчанка и к тому же однофамилица Людмила Ива-

новна, напоминает, что за празднованием Нового года следует 
Рождество Христово, а это значит:

Год Кабана встречать мы будем
И про пост не позабудем.
До Христова Рождества
Трезвым надо быть всегда! 
А Любовь КИЧИГИНА из Пушкарёвой вторит поговорке 

«Моя хата с краю, я ничего не знаю»:
На горе стоит телега,
Под горою – борона.
Поросёнок взроет землю.
Наше дело – сторона.
Людмила СТАНАЕВА из Суерки в очередной раз напомнила, 

как здорово жить в их селе:
Мы в своём селе Суерке
Очень весело живём.
Вот собачку проводили,
В гости свинку позовём.
Её земляк Владимир ГОЛЬЦМАН уверен, что Новый год 

всё же надо встречать на трезвую голову, чтоб не стать объектом 
для насмешек:

Год встречая Кабана,
Не пей рюмочки до дна.
Чтоб не шутили впредь друзья:
«Год он встретил, как свинья!».
Павел БИРЮКОВ из Кизака в свете сегодняшнего дня 

говорит о заготовке мяса, при этом не советует добывать его 
незаконным путём (браконьерством), ибо:

Свинью возьмут в забойный цех,
По первому же зову.
Вот с кабаном проблемы есть – 
Попадёшь на зону.
Хоть и говорят, что свинья любит грязь, а вот Валентина 

ОДИНЦОВА из Упорово уверена в обратном:
Свинка любит чистоту,
А в корыте – кушанье.
Будем мы стремиться тоже
Быть на хрюшечку похожи.
Любитель природы Николай ЧЕРЕПАНОВ из Масалей от-

рицательно относится к охоте:
Модно стало на Руси
Кабанов бить с вышки.
Может, лучше приучить
Поросят к кормушке.
Надежда ШУЛЬЦ из Тютриной проследила за мыслями 

корыстного Деда Мороза:
Дед Мороз несёт свинью
Через лес и полынью.
Думу думает свою:
«Через год вернусь
И пельменей наварю».
Евгений АЗИН из Упорово сомневается, каким будет сле-

дующий год, но надеется, что Дед Мороз прояснит ситуацию:
Год Свиньи – каким он будет?
Мы не знаем ничего…
Вот как Дед Мороз прибудет,
Мы и спросим у него.
Николай ШАБАЛИН – патриот родного края. Он уверен, что 

и здесь можно отдохнуть и поправить своё здоровье.
Отдыхать мы будем тоже
В Год Свиньи и Кабана.
Не потянет кто на Сочи,  
Есть Кокуй да Ингала.
Завершая обзор, напоминаю, что в новогоднем номере газеты 

мы напечатаем частушки победителей конкурса.
Обзор подготовила Людмила ИВЛЕВА.

Не потянет кто на Сочи, 
есть Кокуй да Ингала

Правительство Тюменской 
области 14 декабря внесло 
изменения в постановление 
HYPERLINK «http://publication.
p r a v o . g o v . r u / D o c u m e n t /
View/7200201812180026» адми-
нистрации Тюменской области 
HYPERLINK «http://publication.
p r a v o . g o v . r u / D o c u m e n t /
View/7200201812180026»от 
15.12.2004 № 184-пк «Об ока-
зании адресной социальной 
помощи и предоставлении мате-
риальной помощи в Тюменской 
области», которым предусмотре-
но оказание адресной помощи в 
целях подготовки к переходу на 
цифровое телевизионное веща-
ние социально незащищённым 
группам населения (более 35 
тысяч человек):

— гражданам, являющимся 
получателями адресного соци-
ального пособия;

— ветеранам Великой Отече-
ственной войны;

— гражданам, родившимся по 
31.12.1931 года включительно.  

Максимальный размер еди-
новременной помощи в форме 
возмещения расходов по при-
обретению и установке поль-
зовательского оборудования 
составляет:

— для приёма спутниково-
го цифрового телевидения — 
гражданам, проживающим в 
населённых пунктах вне зоны 
цифрового эфирного наземного 
вещания — 6 000 рублей;

— для приёма цифрового эфир-
ного наземного телевидения 
— гражданам, проживающим 
в населённых пунктах в зоне 

цифрового эфирного наземного 
вещания — 1 500 рублей.

Обращаем ваше внимание, 
что единовременная помощь 
предоставляется при условии 
обращения за ней до 31 декабря 
2019 года включительно. 

Обращаться необходимо в уч-
реждения социального обслужи-
вания или управление социаль-
ной защиты населения по месту 
жительства. Дополнительную 
информацию можно получить 
по единому социальному теле-
фону: 8 (3452) 688-886.

Жители в зоне цифрового 
вещания по всем возникаю-
щим вопросам могут обра-
титься по бесплатному номеру 
круглосуточной горячей ли-
нии: 8-800-220-20-02, а также 
посетить сайт смотрицифру.рф. 

Жители вне зоны цифрового 
эфирного телевещания за помо-
щью в организации подключе-
ния к операторам спутникового 
телевидения могут обратиться 
к специалистам «Центра раз-
вития регионального телевидения 
и радио» по телефонам: 8 (3452) 
290-281, 8 (3452) 290-218. 

На данный момент пилотный 
проект по подключению к опера-
торам спутникового телевидения 
реализуется в Ярковском районе 
в целях формирования системы 
обработки заявок, покупки и 
установки оборудования. По 
завершении пилотного проекта 
будет направлена подробная 
инструкция о форме работы со 
спутниковыми операторами вне 
зоны цифрового эфирного на-
земного вещания.

Актуально!

Благодаря инициативной 
группе во главе с президентом 
Тюменской региональной 
общественной организации 
«Тюменская областная про-
фессиональная сестринская 
ассоциация» (ТРОО ТОПСА) 
Р. М. Куликовой достойными 
преемниками волонтёрства 
в Тюменской области стали 
медицинские работники, объ-
единённые данной ассоциа-
цией. 

В 2017 г. ТРОО ТОПСА вы-
играла президентский грант за 
проект: Социальный всеобуч 
«Гипертония! Стоп!», который 
помогает  населению Тюменской 
области правильно ориентиро-
ваться в возникающих состоя-
ниях: инфаркт, инсульт, а также 
в их профилактике. 

Президент РФ Владимир Пу-
тин объявил 2018-й Годом добро-
вольца и волонтёра в РФ. 

Взяв достойный старт этого 
движения, ТРОО ТОПСА в ны-
нешнем году снова принимает 
участие в конкурсах прези-
дентских грантов, предлагая 
актуальную тему «Нет раку гру-
ди!», который опять успешно 
выигрывает.

Рак молочной железы – наи-
более часто встречающееся он-
кологическое заболевание среди 
представительниц прекрасной 
половины человечества (25 про-
центов от всех случаев), его тен-
денция отличается неуклонным 
ростом.

 Цель всеобуча – научить лю-
дей самообследованию молоч-
ных желёз, что позволит выявить 
заболевание на ранней стадии.

С конца прошлого века эта 
болезнь лидирует среди онколо-
гических патологий у женщин. 
Ежегодно диагностируется до 1,5 
млн. новых случаев заболевания. 

Статистика показывает, чем 
раньше оно было выявлено, тем 
более ощутимы шансы на вы-
здоровление.

Важно уметь обнаружить пер-

Нет раку груди!

вые признаки рака груди на ран-
ней стадии развития болезни. 
Самодиагностика (знание ме-
тодики самостоятельного об-
следования молочной железы) 
помогает обнаружить рак груди 
прежде, чем он начнёт распро-
страняться по всему организму. 

Из 10 выявленных в молочной 
железе изменений, 9 обнаружи-
вают сами пациенты.

Наше здоровье – в наших ру-
ках, поэтому их нельзя опускать!

Работа всеобуча «Нет раку 
груди!» направлена на то, чтобы 
помочь людям разобраться в 
состоянии своего организма. На 
территории Упоровского района 
при президентской поддержке 
сотрудники филиала Упоров-
ская районная больница, члены 
ТРОО ТОПСА под руководством 
своего лидера Р. М. Куликовой 
будут проводить мастер-классы 

по самообследованию молоч-
ных желёз. Волонтёры, участву-
ющие в проведении данного 
всеобуча, люди с медицинским 
образованием, высококвали-
фицированные специалисты с 
многолетним стажем работы, 
которые готовы прийти к вам 
на помощь, ответить на инте-
ресующие вопросы. Мобильные 
бригады волонтёров готовы 
развернуть учебный класс на 
территории предприятий, ор-
ганизаций, домов культуры, в 
ФАПах. Приглашаем к сотруд-
ничеству население нашего 
района, руководителей пред-
приятий и организаций, заин-
тересованных в здоровье своих 
сотрудников.  Контактные  теле-
фоны: 3-39-04, 3-25-62, 3-26-60, 
3-24-91 с 8.00 до 18.00.

Анна НЕРАДОВСКАЯ, 
волонтёр-инструктор.

Волонтёры Наталья Пушкова и Анна Нерадовская помогут 
женщинам обнаружить первые признаки онкологии. 

Адресная помощь
 для цифрового телевидения
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